

NOMINATIONS A LA CAISSE DES DEPOTS

Paris, 5 juillet 2016 - Pierre-René Lemas engage une nouvelle étape de simplification de l'organisation de la Caisse des Dépôts en regroupant les fonctions de pilotage de l'établissement public au secrétariat général et en confiant la coordination des politiques d'investissement au pôle financier.

Après consultation du comité des nominations de la commission de surveillance, présidé par Henri Emmanuelli, pour ce qui concerne les membres du Comité de direction, il a procédé aux nominations suivantes :

Franck Silvent conserve ses fonctions de Directeur du pôle chargé des finances, de la stratégie et des participations.

Il exercera en outre, par délégation du Directeur général, la supervision des politiques d'investissement de la Caisse des Dépôts et présidera le comité d'engagement de l'établissement public.

Franck Silvent, 43 ans, ancien élève de l'Ecole nationale d'administration, inspecteur des finances, a été détaché en avril 2002, en qualité de directeur adjoint de la stratégie, des finances, du contrôle de gestion et de la comptabilité de la Caisse des Dépôts. De janvier 2005 à mars 2009, il a été directeur « finance, stratégie et développement » et membre du directoire de la Compagnie des Alpes, filiale du groupe Caisse des Dépôts. En mars 2009, il est nommé directeur général adjoint de la Compagnie des Alpes, puis directeur général délégué en octobre 2009. Franck Silvent est depuis janvier 2013 Directeur du pôle Finances, stratégie et participations du groupe Caisse des Dépôts et membre des comités de direction de la Caisse des Dépôts et du Groupe.

Catherine Mayenobe demeure Secrétaire générale du groupe Caisse des Dépôts. Les attributions du Secrétariat général seront élargies au pilotage stratégique ainsi qu'à la coordination des politiques financières et budgétaires de l'établissement public. Elle sera assistée d'un Secrétaire général adjoint.

Catherine Mayenobe, 51 ans, conseiller maître à la Cour des comptes, est diplômée de l'Institut d'études politiques (IEP) de Paris (1986) et ancienne élève de l'Ecole nationale d'administration (promotion "Jean Monnet" 1988-1990) et du Program for Senior managers in Government (Kennedy School - Harvard University 1993). Elle commence sa carrière à la Cour des comptes en tant qu'auditeur puis comme chargée de mission auprès des Premiers présidents Pierre Arpaillange et Pierre Joxe. En 1996, elle est nommée directrice administrative et financière puis directrice générale adjointe (2000) à la Compagnie nationale du Rhône avant de réintégrer la Cour des comptes en 2003. Elle est nommée rapporteur auprès de la commission pour la transparence de la vie politique et rapporteur adjoint auprès du Conseil constitutionnel (2005). En 2007, elle est déléguée dans les fonctions de secrétaire générale de la Cour des comptes avant de rejoindre en 2011 la Caisse des Dépôts comme directrice adjointe du développement territorial et du réseau, puis directrice de la mission « Programme d'investissements d'avenir ». Elle est parallèlement chargée de la mission de préfiguration « Paris capitale numérique » et à compter de janvier 2013, directrice de cabinet de Jean-Pierre Jouyet, directeur général de la Caisse des Dépôts. Catherine Mayenobe est Secrétaire générale du groupe Caisse des Dépôts depuis mars 2014 et membre des comités de direction Caisse des Dépôts et du Groupe.

Olivier Mareuse est nommé Directeur des Fonds d'épargne. Il est chargé d'une mission de préfiguration en vue du rapprochement des gestions financières de l'établissement public.

Olivier Mareuse, 52 ans, IEP Paris, ENA (1988), est entré le 1er juin 1988 dans le groupe Caisse des Dépôts. Il a occupé différents postes de direction au sein de CNP Assurances : directeur adjoint du Département « Etablissements Financiers » (1988-1989) puis directeur technique et financier de la Direction des Assurances Collectives (1989-1990). Il est ensuite chargé de mission auprès du directeur général de CNP Assurances pour conduire la réforme du statut de la CNP (1991-1993). De 1993 à 1998, il était directeur de la stratégie, du contrôle de gestion et des relations avec les actionnaires, chargé de l'Introduction en bourse de CNP Assurances puis, de 1998 à 2010, il fut directeur des investissements de CNP Assurances. Il était, depuis le 15 décembre 2010, Directeur des finances du groupe Caisse des Dépôts et membre des comités de direction de la Caisse des Dépôts et du Groupe. Olivier Mareuse demeure membre des comités de direction de la Caisse des Dépôts et du Groupe.

Virginie Chapron du jeu est nommée Directrice des finances du groupe Caisse des Dépôts.

Virginie Chapron du Jeu, 54 ans, diplômée de l'I.E.P de Paris et de l'université Paris Dauphine IX en affaires internationales et commerce extérieur, en gestion financière et contrôle de gestion, est entrée en 1989 à la Caisse des Dépôts. Elle a occupé différents postes : de 1989 à 1993, elle était chargée de mission en ingénierie financière puis sur la titrisation au sein de la direction des marchés de la Caisse des Dépôts. De 1995 à 2000, au sein de la direction des affaires bancaires et financières, elle est adjointe puis responsable de la gestion et du contrôle des risques de crédit. De 2001 à 2006, elle intègre la direction financière de CDC IXIS en tant que responsable de la gestion du passif et de la communication financière et rejoint ensuite la direction financière d'IXIS CIB en tant que responsable des financements et des participations. De 2007 à 2010, elle intègre la direction financière des fonds d'épargne où elle est responsable du département équilibres financiers, dépôts et financements complexes, puis en 2011 jusqu'en 2013 elle est directrice du projet d'intégration de la structure DeXMA au sein de la direction des finances stratégie filiales et international. Depuis 2013, elle était Directrice des investissements et de la comptabilité au sein de la direction des retraites et de la solidarité. Elle devient membre des comités de direction de la Caisse des Dépôts et du Groupe.

Elisabeth Viola est nommée Directrice des services bancaires.

Elisabeth Viola, 54 ans, est diplômée de l'Ecole Nationale des Services du Trésor, de l'I.E.P. de Toulouse - spécialité Economie et Finances. Elisabeth Viola débute sa carrière en 1986, comme inspecteur du Trésor à Angoulême. En 1992, elle rejoint la Caisse des Dépôts en tant que Directeur des Activités Bancaires pour les cours d'appel de Grenoble et Chambéry. En janvier 1997, elle est nommée Directeur des Activités Bancaires pour la Région Midi-Pyrénées et devient, en octobre 2001, Directeur Territorial et bancaire à la Direction Régionale Provence-Alpes-Côte d'Azur et Corse. De 2004 à 2008, elle occupe les fonctions de Directeur régional Corse. Puis, elle devient Responsable de l'Université au sein de la Direction des Ressources Humaines Groupe jusqu'en 2010, date à laquelle elle est nommée Directeur régional Languedoc-Roussillon. Depuis septembre 2013, Elisabeth Viola exerce la fonction de Directrice interrégionale Méditerranée, Directrice régionale Provence Alpes Côte d'Azur. Elle est membre des comités de direction de la Caisse des Dépôts et du Groupe.

Sophie Quatrehomme est nommée Directrice de la communication du groupe Caisse des Dépôts.

Sophie Quatrehomme, 39 ans, titulaire d'une maîtrise de Lettres modernes, d'un diplôme d'études approfondies en politiques nationales et politiques européennes des Etats de l'Union européenne ainsi que d'un DESS de géopolitique européenne, est diplômée du Centre national de la fonction publique territoriale. Elle débute sa carrière, en 2002, en tant que collaboratrice parlementaire. Elle devient ensuite, en 2005, conseillère technique chargée des relations avec l'Assemblée nationale au cabinet d'Henri Cuq, ministre délégué aux Relations avec le Parlement. En 2007, elle est nommée conseillère parlementaire au cabinet de Jean-Pierre Jouyet au secrétariat d'Etat chargé des Affaires européennes. De 2008 à 2010, elle exerce la fonction de conseillère parlementaire au cabinet de Bruno Le Maire, ministre de l'Alimentation, de l'Agriculture et de la Pêche. Elle devient, en mars 2010, conseillère pour les relations avec le Parlement et les relations institutionnelles de l'Autorité des marchés financiers (AMF). Elle occupe le poste de Cheffe de cabinet, conseillère de Jean-Pierre Jouyet, Directeur général de la Caisse des Dépôts entre 2012 et 2014. Sophie Quatrehomme était, depuis le mars 2014, Directrice de cabinet du directeur général du groupe Caisse des Dépôts et membre des comités de direction de la Caisse des Dépôts et du Groupe. Elle demeure membre des comités de direction de la Caisse des Dépôts et du Groupe.

Nathalie Gilly est nommée Directrice de l'audit du Groupe.

Nathalie Gilly, 51 ans, diplômée de l'IEP de Paris et d'un DESCF, débute sa carrière au sein de Price Waterhouse. Elle intègre la Caisse des Dépôts en 1994 où elle devient auditeur financier et directeur de missions d'audit puis en 1999, responsable du service de l'audit interne de la direction des activités bancaires et financières. Elle intègre en 2000 la direction des services bancaires dont elle devient responsable de la stratégie, du contrôle de gestion et du budget puis en 2003 responsable du département des clientèles. De 2008 à 2010, elle travaille en tant qu'adjointe du directeur des services bancaires, responsable du département de la stratégie et des clientèles. Depuis le 2 mars 2010, Nathalie Gilly était Directrice des services bancaires de la Caisse des Dépôts et membre des comités de direction de la Caisse des Dépôts et du Groupe. Elle demeure membre du comité de direction du Groupe.

Régis Pelissier est nommé Secrétaire général adjoint au sein du Secrétariat général du groupe Caisse des Dépôts.

Régis Pelissier, 46 ans, inspecteur général des affaires sociales, diplômé de l'Institut d'Etudes Politiques de Paris et d'un 3ème cycle en Finance, est ancien élève de l'ENA (promotion Marc Bloch). Il débute sa carrière en 1997 à l'Inspection générale des affaires sociales. En 2000, il est nommé conseiller technique en charge des retraites, des personnes âgées et du secteur médico-social au cabinet de la ministre de l'Emploi et de la Solidarité. Il intègre ensuite la direction générale du Trésor où il occupera successivement les postes de conseiller financier à l'Ambassade de France en Italie, puis de chef du bureau du système financier international et de la préparation des sommets. Il rejoint la Caisse des Dépôts en 2007 en tant que directeur des relations institutionnelles et du développement de la direction des Retraites, puis comme délégué au réseau de la direction du Développement territorial et du Réseau. Depuis le 1^{er} mars, Régis Pelissier était directeur régional Ile-de-France de la Caisse de Dépôts.

François Bachy est nommé Directeur du pôle culturel de l'établissement public. Il est chargé d'une mission de préfiguration relative au développement de la Cité de la Mode et du Design, ainsi que de la gestion des relations de l'établissement public avec la structure « 15 Montaigne » abritant notamment le Théâtre des Champs-Élysées. Il sera directement rattaché au Directeur général du groupe Caisse des Dépôts.

François Bachy, 56 ans, titulaire d'une maîtrise de sciences politiques et diplômé du Centre de formation des journalistes (CFJ), a mené presque toute sa carrière comme journaliste à TF1.

De 1984 à 2012, au sein du Groupe TF1, il a successivement occupé les fonctions de Journaliste au service Economique et social, Journaliste au service Politique intérieur (1985), Présentateur du Journal de 23h et du magazine 7 Arts à la Une (1989) et grand reporter au service Culture (1991), Chef adjoint du service Politique intérieure (1994), Rédacteur en chef adjoint et chef du service Politique (1996), Rédacteur en chef, chef des services Politique, Economique et Social (2002) puis Directeur adjoint de l'information en charge du pôle Politique des rédactions de TF1 et de LCI (2008).

Depuis le 16 octobre 2012, François Bachy était Directeur de la communication du groupe Caisse des Dépôts. Il est par ailleurs, Chevalier de l'Ordre National du Mérite.

Marianne Louradour est nommée Directrice régionale pour l'Île-de-France de la Caisse des Dépôts.

Marianne Louradour, 51 ans, est diplômée de l'IEP Paris en 1988 (Section économie-Finances).

Elle intègre, en 1989, Caisse Des Dépôts Développement (C3D) Immobilier SCIC SA CAPRI, en tant que Responsable de programmes puis devient, en 1994, Responsable des investissements au sein de Caisse Des Dépôts Développement (C3D) Immobilier SCIC SA CIRP. En 1995, elle rejoint la Direction des Fonds d'Épargne (DFE) pour occuper le poste de Responsable produits. En 1997, elle est nommée Responsable animation du réseau et développement commercial au sein du réseau habitat des Directions Régionales de la Direction des Fonds d'Épargne. Elle intègre, en 2000, la Direction Bancaire (DBR) en tant que Responsable de la Mission Qualité. De 2003 à 2004, elle exerce les fonctions d'Adjointe du Directeur sur l'organisation et les relations avec la Direction Générale de la Comptabilité publique (DGCP), puis est promue Responsable du département pilotage et animation des réseaux au sein de la Direction Bancaire. En septembre 2009, elle rejoint la Direction des Risques et du Contrôle interne de la Caisse des Dépôts, en tant qu'Adjointe du Directeur. Depuis 2012, Marianne Louradour exerçait la fonction de Directrice de l'Audit.

Richard Curnier est nommé Directeur régional Provence-Alpes-Côte d'Azur.

Richard Curnier est diplômé d'un 3ème cycle (DES) d'ingénierie financière à l'Institut Technique de Banque – ITB. Après une première expérience de Chargé d'affaires en financement des entreprises au sein de la Banque Populaire Côte d'Azur (1991-1999), il rejoint la Caisse des Dépôts en 1999, en qualité de Directeur du pôle Analyse financière et production bancaire à la Direction régionale Auvergne, puis de Directeur territorial à Nice (2003) au sein de la Direction régionale Provence-Alpes-Côte d'Azur (2004-2007). En 2008, il est nommé Directeur régional de Corse puis, en 2011, Directeur régional Antilles-Guyane. Depuis le 1er mars 2016, il était Directeur délégué à Lyon, Directeur régional adjoint Auvergne-Rhône Alpes.

Waël Rizk est nommé Directeur du cabinet du Directeur général de la Caisse des Dépôts.

Waël Rizk, 37 ans, administrateur civil hors classe, est diplômé de l'Institut d'études politiques de Paris et titulaire d'une Maîtrise de droit public de l'université Paris I – Panthéon Sorbonne.

Affecté au ministère de l'intérieur à sa sortie de l'ENA (promotion « Romain Gary »), Waël Rizk est nommé adjoint au chef du bureau des élections et des études politiques (2005-2007). Il rejoint ensuite la Direction des ressources humaines du ministère de l'intérieur au poste de chef de bureau des affaires générales, des études et des statuts (2007-2010), en charge des réformes statutaires, du pilotage du dialogue social et de la gestion prévisionnelle des emplois et des compétences (GPEC).

Il entre à la Caisse des Dépôts en 2010, au sein de la Direction des ressources humaines du Groupe, en tant que responsable du département Politique RH de l'Etablissement public et prend en 2012 la responsabilité de la direction des relations sociales de l'Etablissement public et du Groupe.

Il rejoint en décembre 2013 le cabinet du Directeur général du groupe Caisse des Dépôts (Jean-Pierre Jouyet puis Pierre-René Lemas) dans des fonctions de conseiller sur les secteurs gouvernance, finances, filiales.

Nicolas Chung est nommé Directeur de la mission Programme Investissements d'Avenir (PIA) et reste conseiller du Directeur général.

Nicolas Chung, 39 ans, ingénieur en chef des mines, est un ancien élève de l'École normale supérieure et diplômé de l'École nationale supérieure des télécommunications. Il a débuté sa carrière au Ministère de l'éducation nationale (2001-2004) à la Direction de la technologie, puis devient conseiller technique auprès du Président de l'Association des Régions de France (2004-2006). Il rejoint le groupe Caisse des Dépôts en 2006, d'abord en tant que responsable des nouveaux services au Département du développement numérique des territoires de la Direction du développement territorial et du réseau (2006-2010), puis en tant que Chef de projets d'investissement à CDC Climat (2010-2013). Depuis mars 2014, il était Chef de cabinet et Conseiller sur les transitions auprès du Directeur général. La mission PIA est rattachée à la direction des investissements et du développement local.

Soline Dumontier est nommée Chef du cabinet du Directeur général de la Caisse des Dépôts.

Soline Dumontier, 31 ans, est diplômée de l'École Spéciale Militaire de Saint-Cyr et titulaire d'un master en relations internationales et stratégie. A sa sortie de Saint-Cyr en 2007, Soline Dumontier sert en qualité de lieutenant sur des emplois de chef de peloton logistique durant trois ans, en France et sur des théâtres d'opération extérieure au Kosovo et au Liban (2007-2010). Promue capitaine le 1^{er} août 2011, elle exerce des fonctions de commandement au sein d'une compagnie logistique spécialisée dans l'approvisionnement. En 2012, elle est affectée à Lyon au sein des troupes de montagne et est nommée adjoint du chef de bureau planification-conduite des opérations où elle pilote le centre opérationnel de crise SERVAL. A la sortie de l'IRA de Lyon en juillet 2015, elle rejoint la Caisse des Dépôts en qualité d'attachée, et est affectée au Secrétariat général du Groupe.

A propos du groupe Caisse des Dépôts

La Caisse des Dépôts et ses filiales constituent un groupe public, investisseur de long terme au service de l'intérêt général et du développement économique des territoires. Sa mission a été réaffirmée par la loi de modernisation de l'économie du 4 août 2008.

Reconnu pour son expertise dans la gestion de mandats, le Groupe concentre son action sur quatre transitions stratégiques pour le développement à long terme de la France : les transitions territoriale, écologique et énergétique, numérique, démographique et sociale.

www.caissedesdepots.fr

Contact presse

Groupe Caisse des Dépôts - Service presse : +33 1 58 50 40 00

 @CaissedesDepots